

Pemberdayaan Perempuan Desa Rawan Bencana Melalui Pendidikan Kecakapan Hidup Vokasional Berbasis Pemanfaatan Potensi Lokal

Oleh: Entoh Tohani, Iis Prasetyo, RB. Suharta

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk meningkatkan kemampuan kaum perempuan di desa rawan bencana dalam memahami dan mengelola potensi lokal dalam rangka meningkatkan kualitas kehidupan ekonomi keluarga dan masyarakat. Pentingnya pemberdayaan dalam bentuk pendidikan kecakapan hidup vokasional bagi kaum perempuan desa rawan bencana karena belum dilakukan pendidikan yang mengarah pada pembentukan kemampuan produktif kaum perempuan dalam memanfaatkan potensi lokal.

Penelitian ini merupakan penelitian tindakan sosial yang mencakup tahap: penentuan isu, perencanaan, pelaksanaan tindakan, dan evaluasi tindakan (). Tindakan pendidikan diwujudkan dalam bentuk pendidikan kecakapan hidup vokasi. Penelitian ini dilakukan terhadap 25 orang perempuan yang ada di dusun Sengir, desa Kalirejo, Kecamatan Kokap, Kabupaten Kulon Progo. Pemilihan lokasi penelitian berdasarkan pada pertimbangan pemerintah setempat, dan karakteristik kelompok sasaran yang mana mayoritas adalah para istri penderes nira kelapa, masih produktif, dan berkeinginan maju. Pengumpulan data dilakukan dengan wawancara, observasi, dan angket. Analisis data dilakukan dengan teknik analisis kualitatif. Keabsahan data diperoleh dengan ketekunan pengamatan, triangulasi, dan untuk angket dilakukan dengan konsultasi ahli pendidikan.

Hasil penelitian menunjukkan kelompok sasaran mampu membangun kesadaran memanfaatkan potensi lokal, dan memiliki sikap, pengetahuan dan keterampilan dalam mengolah potensi lokal, dan mampu membangun kelompok usaha produktif bersama. Pendidikan yang dilakukan dilandasi bermakna oleh kelompok sasaran walaupun peningkatan pendapatan belum dapat diketahui karena tindakan edukatif ini merupakan tindakan awal. Oleh karenanya, diperlukan tindakan pengembangan lain yang memungkinkan kelompok sasaran menjadi lebih mampu menerapkan sikap, keterampilan, dan pengetahuan yang dimiliki dalam kegiatan ekonomi produktifnya.

Kata Kunci: pemberdayaan, life skills, vokasi, perempuan, bencana